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FECHA: Agosto 01 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Tres muertos; ahora zozobra” 

 “En 3 meses 28 mdp para aviadores y sección 15” 

 “SCT retrasa 160 mdp pactados a obras carreteras” 

 “Muere uno más por la explosión”  

 
“Tres años llevará rescatar bosques” 

 
“Promotora del club Pachuca falso altruismo”  

 
“PEMEX debe explicar explosión en Tula” 

 “Hidalgo ocupa lugar 28 en control de confianza: SNAP” 

 “Invierte gobierno más de 17 mdp en obra carretera”  

 
“36 mmdp, gasto de los partidos en once años”  

 
“Tiene Ebrarb destape light”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Los obradoristas sin gallo para dirigir al PRD estatal: A pesar de que la corriente perredista de Nueva 

Izquierda conforma un supuesto bloque para impedir que candidatos de la corriente de Andrés Manuel López Obrador 

lleguen a la dirigencia en Hidalgo, los obradoristas aún no llegan a acuerdos para definir al aspirante que contienda en la 
elección interna.  “Aún no suenan nombres, estamos delineando la estrategia política a seguir”, declaró Hugo Jaciel 

Mendoza, representante de los obradoristas en Hidalgo.  “Tuvimos reuniones donde se trabaja con base en un proyecto 
que estamos delineando para dar la propuestas de el candidato, pero realmente es más importante el proyecto que la 

persona. Como bloque obradorista presentaremos un candidato”, agregó.  Jaciel Mendoza denunció a la corriente Nueva 
Izquierda, encabezada por el senador de la República José Guadarrama Márquez, de conformar una sola planilla con 

otras corrientes para dejar fuera de la contienda interna a los que apoyan a Andrés Manuel López Obrador.  Aseguró que 

Guadarrama quiere tener el control total del partido del Sol Azteca, “a eso se debió que Guadarrama haya estado 
mandando gente a boicotear la afiliación del partido para evitar que otras equipos o corrientes crezcan”.  Además, dijo 

que los perredistas tienen miedo de que Teresa Samperio, integrante del secretariado del PRD se lance por la libre sin 
apoyo de corrientes partidistas, “pero también la ordenarán a Isidro Pedraza que no haga olas”.  En este sentido, señaló 

que Guadarrama Márquez, sistemáticamente, envió al recién expulsado del PRD, Aldo Molina Santos y a Luciano Montes, 

para que boicotearan la reafiliación en aquellos municipios donde la corriente obradorista tiene mayor influencia.  
Adelantó que Luciano Montes podría ser expulsado del PRD por boicotear la reafiliación, el caso se sigue en la Comisión 

de Garantías y Vigilancia del Comité Ejecutivo Nacional del Partido de la Revolución Democrática.  Asimismo, se supo que 
el dirigente del Sol Azteca en Hidalgo, Pedro Porras Pérez, tiene la intención de expulsar de su partido a tres ex diputados 

del Congreso Local por no pagar sus cuotas estatutarias en el periodo que fungieron como legisladores.  Los ex diputados 
perredistas Estela Rubio Martínez y Andrés Hernández Ramírez, deben alrededor de 145 mil pesos, cada uno, como parte 

de sus cuotas partidistas.  Claves-Buscan unirse  • Tras algunos desacuerdos al interior del PRD, dirigentes de la 
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corriente Izquierda Unida fueron alineados por la dirigencia nacional perredista para obtener el triunfo en el proceso de 

renovación de la dirigencia. • Isidro Pedraza, líder de la corriente Izquierda Unida en Hidalgo; Pedro Porras Pérez, 

dirigente del Sol Azteca y Luciano Cornejo, sostuvieron una reunión para acordar n sólo bloque del perredismo. • 
“Exhortaremos a todo el perredismo hidalguense a que se dé una posibilidad de un acuerdo mucho muy amplio a las 

diferencias que existen al interior del Partido de la Revolución Democrática, incluso, se llevará a cabo una reunión”. 
(Misael Zavala, página 11) 

Milenio-PRI entrega las constancias de mayoría a ediles electos de Singuilucan y Tepetitlán: El presidente del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo, Omar Fayad Meneses, entregó a los alcaldes electos de los 
municipios de Singuilucan y Tepetilán, José León López y Melchor Jiménez Cruz, respectivamente, así como a los 

regidores y síndicos, las constancias de mayoría que confirman su triunfo en la elección del tres de julio pasado.  Tras la 
certificación y protocolo correspondiente ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, donde avalaron los 

resultados de los comicios municipales pasados, el dirigente priista informó que en los dos municipios los resultados son 

irrevocables, por lo cual, ambos ediles, síndicos y regidores integrarán la Asamblea Municipal el 16 de enero de 2012.  
Fayad Meneses se congratuló por los presidentes municipales electos que encabezarán la administración por un periodo 

histórico de casi cinco años.  El también diputado federal confío que esta declaración de validez sea motivo “para 
refrendar a la población la unidad y el trabajo que impulsa el priismo en cada responsabilidad que asume para dar 

continuidad a las acciones que se desarrollan en favor de la sociedad”. El pasado viernes, magistrados del Tribunal 

Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) ratificaron el triunfo de Eleazar García Sánchez como alcalde electo de Pachuca en 
los comicios del pasado tres de julio, luego que la coalición Hidalgo Nos Une (PAN-PRD) presentara dos recursos de 

impugnación, mismos que fueron desechados por resultar improcedentes por los magistrados del Tribunal Electoral.  
(redacción, página 11) 

Criterio-Pide Fayad excelentes gobernantes: Omar Fayad Meneses, presidente del Comité Directivo Estatal del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) realizó la entrega de constancias de mayoría que obtuvieron los presidentes 
municipales electos de Singuilucan y Tepetitlán, quienes se reunieron junto con los integrantes de sus planillas. Luego de 

haber certificado ante el Instituto Estatal Electoral y realizado el protocolo legal, hizo entrega de las constancias de 
mayoría que acredita como presidentes municipales a José León López de Singuilucan y a Melchor Jiménez Cruz de 

Tepetitlán. Al reunirse con ellos, Omar Fayad les dijo que ese documento avalaba el trabajo que habían realizado en sus 

municipios, desde alcanzar a convencer a sus compañeros de que ellos eran las mejores propuestas para alcanzar el 
triunfo, como luego haber convencido a todos para que depositaron su voto y su confianza. Les planteó que esa 

confianza deberá ser la oportunidad para hacer un excelente gobierno, sobre todo porque el periodo administrativo será 
casi de cinco años, dentro del cual podrán planificar y alcanzar una administración de más largo aliento. A todos los 

integrantes de las planillas, lo mismo regidores que síndicos, les demandó un compromiso fehaciente con sus 
representados, sin olvidar que el PRI fue quien los propuso y por ello, deben entregar muy buenas cuentas a las 

ciudadanía. Además, confío que esta declaración de validez sea motivo para refrendar a la población la unidad y el 

trabajo que impulsa el priismo en cada responsabilidad que asume para dar continuidad a las acciones que se desarrollan 
en favor de la sociedad. (Redacción, página 10) 

Criterio-Sopesa PRD alianza Molina: Aldo Molina Santos, aún secretario general del PRD en Hidalgo, señaló que de 

aquí en adelante el partido tendrá que valorar hasta dónde es sano hacer una alianza con la derecha a pesar que su 
homóloga nacional, Dolores Padierna, las prohibió. Luego que no se cumpliera con las expectativas en el proceso 

electoral del pasado 3 de julio, el perredista no descartó otra liga con el PAN a futuro. Sin embargo, dejó claro que no 
siempre son buenas este tipo de alianzas por las fracturas y choques entre las ideas de los militantes. En ese sentido, "yo 

sí creo en las alianzas... pero la de los ciudadanos y las organizaciones sociales. Poco creo en la alianzas de partido, 

aunque finalmente mi partido aprobó una coalición que yo respeté", expresó el político, quien ha manifestado su interés 
por ser el nuevo presidente del sol azteca. También habló de la necesidad que la gente busca hoy en el estado y el país, 

"urge un cambio y ese cambio se puede dar en el PRD, pues hay suficiente gente que tiene calidad moral con la cual 
podremos abanderar proyectos solos, hay con qué", dijo. A unos meses que se realice el cambio de la dirigencia estatal, 

Molina Santos autocriticó la actual administración. "Nos faltó cultura política desde las bases, por eso tenemos que 
impulsar cuadros nuevos. Hoy en el PRD hay muchos jóvenes que quieren participar, nos tenemos que enriquecer de 

nuevos pensamientos, incluso hay chavos que tienen la capacidad de dirigir un comité municipal", indicó. Por ello, 

concluyó, es necesaria una restructuración del partido desde abajo. Cuotas: Al igual que el líder estatal del PRD, Pedro 
Porras, el secretario general coincidió en que se deben eliminar las cuotas políticas entre las diferentes corrientes de 

izquierda que alberga el sol azteca. Para esto, quien asuma la dirigencia deberá cambiar esa mentalidad de los líderes, 
militantes y de la ciudadanía. Además, dijo que es necesario crear una comisión que asesore a la base partidista. "Se 
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deben de acabar esos tiempos donde se luchaba por los espacios y, duele decirlo, en lo que debemos de pugnar es en 

las ideas y principios de la gente, para que haya un verdadero cambio", señaló. (Antonio Alcaraz, página 10) 

El Reloj-Representantes de partidos políticos acudirán al TEPJF: Representaciones del PRD, PRI y de las alianzas 

Hidalgo nos Une y Juntos por Hidalgo, adelantaron que acudirán ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación para que revise las primeras resoluciones planteadas por el Tribunal Electoral de Hidalgo (TEEH) en 10 

municipios, derivado del proceso electoral de ayuntamientos. Luego de que el TEEH confirmara el triunfo en 10 

municipios de los 48 donde derivó una impugnación de los resultados, entre ellos dos interpuestos por el PRD: Juárez 
Hidalgo y Tezontepec de Aldama; 2 por la alianza Juntos por Hidalgo: Pacula y San Salvador; 5 por el PRI: San Bartolo 

Tutotepec, Agua Blanca, Nopala, Molango y Tlanalapa, así como Lolotla presentado por Juntos por Hidalgo. En este 
sentido, Marco Antonio Rico Mercado, vocero del PRD en el estado, expresó que en ambos casos (Tezontepec de Aldama 

y Juárez Hidalgo) recurrirán a la instancia federal, toda vez que no comparten el criterio de argumentación del órgano 
electoral local. “Por supuesto que vamos a irnos a recurrir a la segunda instancia porque no estamos de acuerdo con la 

resolución del TEEH, ni en las interpretaciones”, indicó el perredista. Por su parte, el representante del PRI ante el 

Instituto Estatal Electoral (IEE), Roberto Rico Ruiz, adelantó que en todos los casos se recurrirá al Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación, en la sala regional Toluca “se van a defender todos los triunfos”, enfatizó. (Veronica 

Ángeles, página 03) 

El Reloj-Certeza del TRIEEH definirá triunfo en Mineral de la Reforma: La capacidad y certeza que existe en el 
Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TRIEEH) será la que defina el triunfo de la coalición Juntos por Hidalgo en 

Mineral de la Reforma, expresó el ex candidato por ese municipio Filiberto Hernández Monzalvo, quien asistió a la 
instancia electoral con el respaldo de miles de habitantes de esa demarcación y donde afirmó que la resolución se 

realizará conforme a derecho. Al reconocer el trabajo que el tribunal realizó en el proceso electoral de 2010 y en la 
confianza que existe por la institucionalidad con la que se dirige, Filiberto Hernández explicó que se acercaron a esta 

tribuna para reiterar que en las resoluciones que se emitan de las impugnaciones por la contienda electoral de 

renovación de ayuntamientos se privilegie la justicia, sobre todo que haya una estricta observancia de las anomalías que 
los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática realizaron para obtener más sufragios. “Confiamos que las 

autoridades harán su trabajo y van a revertir el resultado a favor de la coalición que encabezamos”, enfatizó Filiberto 
Hernández. En el inicio de la jornada de resoluciones que el TRIEEH formulará con respecto a la jornada de renovación 

de ayuntamientos, dijo que se entregó en tiempo y forma el expediente que demuestra las pruebas de turismo electoral, 

compra de votos y guerra sucia, entre otras anomalías. (Redacción, página 04) 

El Reloj-Derrotas en las elecciones deberán analizarse: Jorge Rojo: Luego del proceso electoral del 3 de julio en 

donde se renovaron ayuntamientos, el diputado federal, Jorge Rojo García de Alba, se pronunció a favor de un análisis 
para determinar por qué el PRI perdió alcaldías como Mineral de la Reforma, Tulancingo y Huejutla. “He dicho que se 

habría que hacer un análisis muy objetivo de ver por qué se perdieron (alcaldías importantes) en el entendido que 

ninguna elección es igual a la anterior o a la próxima.” Tras perder en los municipios llamados importantes, señaló que la 
lectura es una derrota y como tal se debe analizar. “Si bien hay una mayor participación, una mayor competitividad 

política electoral de los partidos, y eso es plausible, pero las victorias son victorias y las derrotas son derrotas”, sostuvo. 
Insistió en un análisis objetivo para corregir las derrotas en futuras elecciones dentro de su partido. Cuestionado si la 

continuidad del presidente estatal del PRI, Omar Fayad está en duda tras los resultados de las elecciones, respondió que 

se debe esperar a la evaluación que se haga al interior del Revolucionario Institucional. El legislador hidalguense aseguró 
que los lugares en donde el PRI obtuvo victorias, como en Actopan, fue porque se tenía ahí a los mejores candidatos. 

Agregó que incluso se habla de traiciones al interior de su partido, lo cual apuntó, deberá ser discutido. (Alejandro 
Reyes, pagina 04) 

El Independiente-Cedió PRD candidaturas a PAN que pudimos haber ganado: Guadarrama: En las anteriores 

elecciones de presidentes municipales, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) cedió candidaturas de más a Acción 
Nacional (PAN) que pudo ganar con aspirantes perredistas, dijo el dirigente del Frente Democrático Hidalguense (FDH) 

José Guadarrama Márquez. Al hacer corte de caja de la anterior jornada electoral, "como PRD yo no estoy satisfecho. 
Creo que pudimos haber hecho mucho más", declaró. - "Tenemos que asumir la responsabilidad de una coalición. En la 

coalición se cede. Pienso que se cedió de más y entonces ahí están los resultados", dijo. Por ello, consideró que el partido 

no cumplió con las expectativas electorales. Y agregó: "en mis manos no estuvieron las negociaciones (de las alianzas). 
Habrá que preguntarle a quienes negociaron". Para el senador, perder Jacala, Chapulhuacán y Zimapán se debió al 

rompimiento de la unidad de los perredistas, así como a la calificación de la sociedad hacia al gobernante. "Gobernar 
desgasta, cuando hay un desgaste natural pueden su-ceder estos fenómenos". Ante las críticas, Guadarrama Márquez 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-12823.html
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-12828.html
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L03-12829.html
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dijo que no es un fracaso ya no gobernar estos bastiones perredistas, sino una llamada de atención. Al ser cuestionado 

sobre si Xochitl Gálvez operó para que el partido perdiera Chapulhuacán y Jacala, respondió: "son elucubraciones, no me 

meto en psicosis ni en señalamientos, asumo mis compromisos y no le echo la culpa a nadie". Descartó que su llamado a 
reinventar al PRD en Hidalgo sea crítica implícita al trabajo del actual di-rigente Pedro Porras, al tiempo que dijo ser 

cuidadoso de la unidad de los militantes del sol azteca. Señaló que el partido tiene capacidad para conseguir triunfos en 
las elecciones. "A lo mejor yo esta-ría satisfecho si hubiéramos gana-do 50 municipios como PRD. No es así. Creo que 

hay condiciones para hacerlo". Al calificar de sólidas las victorias perredistas, dijo que es poco probable que el Tribunal 

Electoral de Hidalgo revierta los resultados obtenidos por el partido en las urnas el 3 de julio. No estoy satisfecho con los 
resultados, dijo el perredista. (Víctor Valera, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Síntesis-Prepara TEEH nuevo paquete de resoluciones para esta semana: En la semana que inicia será resuelto 
un nuevo paquete de Juicios de Inconformidad, así como recurso de apelación y juicios ciudadanos, aseguró el secretario 

general del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo Sergio Antonio Priego Calva, quien añadió que han 
sido presentadas nuevas inconformidades de ciudadanos.  Al respecto el funcionario electoral señalo que a más tardar el 

20 del mes en curso deberán ser resueltos los 64 Juicios de inconformidad para la impugnación de los resultados  de las 

elecciones en 48 municipios, por lo cual  ya se tiene lista para la semana en curso la resolución de nuevos casos. “Se 
tiene previsto que tal vez para el  fin de semana o un poco antes para que se vuelva a emitir una resolución plenaria para 

efecto de dar a conocer respecto a la resolución de otro número importante de juicios de inconformidad, ello 
independientemente de que siguen llegando a este Tribunal varios Juicios Ciudadanos, que fueron remitidos del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación a Hidalgo”. Al respecto refirió que se trata de tres casos que fueron 

presentados de manera directa a la instancia federal en la Sala Regional Toluca por los afectados quienes manifestaron 
su inconformidad con relación a supuestas irregularidades en la conformación de las planillas en las que fueron 

registrados y después sustituidos por lo que decidieron presentar su inconformidad. “Nos sigue llegando trabajo derivado 
de otras actividades como son juicios ciudadanos que son tres que reencauza la Sala Regional Toluca, ya que los 

ciudadanos comparecieron allá directamente y la Sala Regional en atención a que este Tribunal Resuelve este tipo de 
Juicios, los está regresando para que los resolvamos y atendamos las demandas de estos ciudadanos”. (Jaime 

Arenalde, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Hidalgo busca 3 mil 500 mdp para obras en 2012: El estado de Hidalgo presentó una propuesta de 
inversión por más de 3 mil 500 millones de pesos para ejecutar 63 obras, de las cuales 6 son nuevas y 57 de continuidad 

para el Presupuesto de Egresos 2012. A través de Gerardo Salomón Bulos, Secretario de Obras Públicas del Estado, así 
como de Enrique León de la Barra, Director del Centro SCT Hidalgo, la entidad participó en el Foro Región Centro 

“Infraestructura: Comunicación y Desarrollo para México” organizado por la Comisión de Transportes de la Cámara de 

Diputados en el estado de Puebla. Con dicho foro se concluye el ciclo de tres foros correspondientes a la región norte, 
sur y centro, en donde legisladores, funcionarios de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, de la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes, Secretarios de Obras Públicas Estatales y Directores de Centro SCT, establecieron las 
prioridades estatales con las que los diputados federales integrarán el PEF 2012 en materia de infraestructura carretera. 

Paula Hernández, Secretaria de la Comisión de Transportes y diputada federal hidalguense, reconoció el trabajo de la 

Secretaría de Obras Públicas, con quién ha trabajado de manera conjunta una propuesta sólida que proveerá de 
infraestructura al estado, destacando que juntos esperan lograr mayores recursos para Hidalgo.  Destacó la importancia 

que tiene el avanzar en materia de comunicaciones, por lo que hizo referencia a que este es el último presupuesto que 
aprobará la LXI Legislatura, entregando un resultado positivo ya que en los dos años anteriores se han rebasado las 

metas con incrementos presupuestales históricos para el estado.  Solicitó a los Secretarios de Obras Estatales que las 
obras presentadas tuvieran viabilidad, ya que actualmente se han tenido muchas dificultades al momento de la obtención 

de los registros que emite la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, quién ha demostrado excesiva burocracia 

obstaculizando la ejecución de los recursos y privilegiando los subejercicios.  Por último, la legisladora hidalguense 
propuso a la Unidad de Inversión de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público la implementación de una “ventanilla” 

que permita la entrega de proyectos de inversión, con lo que simplifique el registro de obras a los estados, evitando con 
ello trámites engorrosos que sólo obstaculizan la obtención de registros, la ejecución de obras y fomentan los 

subejercicios, con lo cual no se respeta lo que etiquetan los diputados cada año para obras prioritarias de los estados.  El 

presupuesto de Egresos enviado por la Federación a la Cámara de Diputados en 2011 y que se aprobó para Hidalgo, 
consideró un total de nueve proyectos para carreteras por un monto de 681 millones de pesos, más 500 en 
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infraestructura carretera y 131 en caminos rurales. En lo referente a continuación de obras en hospitales, el gobierno 

federal no contempló ningún recurso destinado a la entidad. Según cifras de Obras Públicas, la carpeta que Hidalgo llevó 

el año anterior a San Lázaro fue por dos mil 700 millones de pesos en infraestructura, de los cuales, la Federación sólo 
contempló un estimado de mil 700.  El Gobierno del estado se encuentra armando el paquete a presentar para llevar a 

San Lázaro, donde se le apuesta a las obras metropolitanas. Claves-Daños carreteros • Los daños ocasionados por las 
fuertes lluvias que cayeron en Hidalgo podrían ascender a los 800 millones de pesos, según la estimación oficial. • Las 

autoridades del estado informaron que la zona de Metztitlán es la más afectada por las lluvias en su infraestructura de 

carreteras entre comunidades. • Desde la semana pasada Obras Públicas informó que se debía tener ya el resultado final 
de los daños y el dinero a pedir al Fonden para Hidalgo. (redacción, página 07) 

Milenio-Diputados se congratulan por dos leyes aprobadas: Con sólo 2 leyes aprobadas, 19 decretos y más de 25 
exhortos, las diferentes fracciones del Congreso Local se congratularon de su producción legislativa en el primer periodo 

de sesiones, aunque dejaron en la congeladora la reforma a la ley que permite el aborto hasta 12 semanas, la ley de 

protección al periodista, la ley de protección al maguey, las reformas para tipificar el delito de feminicidio y la propuesta 
de derogación de tenencia estatal. Durante los cuatro meses de trabajo ordinario, los 30 diputados lograron aprobar la 

Ley de Vivienda, la cual condensa los planes y estrategias para la creación de infraestructura y fraccionamientos, así 
como los lineamientos para desarrollos habitacionales. La otra ley aprobada es la Ley Procesal para Adolescentes, la cual 

contempla la figura de juez de ejecución de penas con el cual simplifica el proceso judicial y buscan modernizar el 

sistema de reinserción social para menores infractores.  Aprobaron dos leyes y dejan pendientes por lo menos tres 
asuntos en diferentes ámbitos: la discusión de ampliación del periodo para realizarse una Interrupción legal del Embarazo 

hasta las 12 semanas, así como la tipificación de feminicidio y la eliminación del cobro de tenencia estatal, entre otras.  
(Ángel Cabrera, página 09) 

Plaza Juárez-Piden desafuero del diputado Prisco Manuel Gutiérrez: La abogada María Cristina Vertiz Cruz 

pedirá a la comisión instructora de la Cámara de Diputados iniciar un juicio de desafuero contra Prisco Gutiérrez, 
diputado local y ex alcalde de Xochiatipan, por haber defraudado a un particular con pagos de cheques sin fondos que 

ascendían al medio millón de pesos. La defensora jurídica de Joaquín Rodríguez Salazar-a quién Prisco Manuel se ha 
negado a pagar acusó también al legislador de extracción panista de recurrir a su influencia política para evitar la ley, 

pues un juez dictó orden de aprehensión en su contra desde el mes de marzo de 2010. “Pero fue dos días antes que 

tomara protesta como diputado, cuando se le otorgó un amparo, y lo peor es que antes de esto jamás se ejecutó la 
aprehensión, por lo que es evidente que recurrió a influencias políticas para evitar ser juzgado” dijo determinante la 

jurista”. Agregó que el juicio de desafuero podría ser determinante una vez que el recurso de amparo que él solicitó, ya 
expiró. Los cheques sin fondos corresponden a la cuenta perfiles de Banamex 000661875862, foliados con los números 

0000294 y 0000295 de Prisco Manuel Gutiérrez. Para garantizar el pago, el diputado dejó en garantía una camioneta que 
aparentemente era de su propiedad, pero en los documentos del vehículo aparece el nombre de Erika Flores Ordaz, así 

como las fotos y copias fotostáticas de una retroexcavadora y de una vivienda ubicada en la colonia Colinas de Plata. 

Además hay contratos y hasta dos pagares, uno por 300 mil pesos y otro por 200 mil, firmados por el hoy diputado local, 
los cuales se debían cobrar el 03 de junio de 2010. (Beatriz Adriana Vargas, página 05) 

Criterio-Cuestan 28 mdp, 584 en comisión, informó la SEP: Un total de 28 millones 102 mil 526 pesos costaron 

los 584 comisionados del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y otras dependencias, que Hidalgo 
reportó en el primer trimestre de 2011, informó la Secretaría de Educación Pública (SEP) en su portal web. Al dar 

cumplimiento al artículo 9º, del Decreto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2011, se señala que 449 personas 
comisionadas realizaron actividades sindicales, cuyo costo es de 25 millones 551 mil 723 pesos; el resto no tiene 

actividad asignada y por tanto se desconoce cuál es su adscripción. Si bien en su mayoría se indica que forman parte de 

Personal Comisionado de apoyo administrativo del SNTE en Hidalgo, los sueldos más altos no corresponden con el listado 
de personal que actualmente labora en la Sección 15. Lucrecio Leines Medécigo, quien se encuentra en comisión en el 

colegio de seguridad y derechos sociales, se ubica entres estos, al igual que Sagahón Velázquez Faustino, quien 
pertenece al colegiado de comunicación. Publicado los últimos días de julio, el listado informa que existe un total de 872 

plazas que se encuentran comisionadas tanto a la Sección 15 de SNTE como a las delegaciones sindicales docentes de la 
Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) y a otras dependencias de quienes tampoco se da mayor información. 

Con base en los listados, se destaca que un total de 24 personas reciben sueldos que superan los 100 mil pesos, y la más 

alta percepción la recibe el ex secretario de la sección 15 del SNTE, Cosme Hernández Ortega, la cual es de 169 mil 936 
durante el periodo reportado. Le siguen en el listado Lucrecio Leines Medécigo, con 159 mil 200 pesos; el presidente 

electo del PRD en Metztitlán, Wilibaldo López Cervantes, con 153 mil 167 pesos; así como Martha Chávez Chavarría, 
quien formó parte de la Comisión de Escalafón, y Chávez Espinoza Juana Marice, que reportaron una ganancia de más de 
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142 mil pesos. Por su parte, Fermín Ángeles Santiago, cuyo sueldo es de 133 mil 131 pesos; Alfonso Raúl Miñón García, 

con 128 mil 38 pesos; Gilberto Moreno Alcántara, quien cobró 113 mil 730 pesos; lo mismo que Alberto Oviedo Terán y 

Hazael Oviedo Terán, tampoco se encuentran dentro de algún cuerpo colegiado al interior del SNTE, pero tienen una 
aparente comisión. Entre los otros nombre cuyos sueldos rebasan los 110 mil pesos, también se encuentran sólo 

concentrados en una sola clave, Eligio Martínez Hernández, José Guadalupe Paredes Arteaga, Alberto Pérez Oropeza, 
Gloria Sánchez Hernández, Miguel Ángel Sánchez Reyna, Aharón Austria García, Alfonso Raya Agustín, Julio César Leines 

Medécigo, Antonio Contreras Cortés, Antonio Hernández Hernández, Elpidio Vite Ramos y Sergio Hernández Hernández. 

Claves: A diferencia de más de 20 claves que son únicas y su salario rebasa los 100 mil pesos, Mirna García López, líder 
sindical de la Sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), tiene tres claves, con las cuales 

suma 106 mil 598 pesos como percepción, es decir, por lo menos 12 comisionados ganan más que la secretaria general 
del sindicato hidalguense. Pero la multiplicidad de claves para alcanzar un sueldo mayor es una constante en el listado 

que ofrece la Secretaría de Educación Pública (SEP). Nombres como Nereyda Cristina Reyes Garza registran un total de 
ocho claves, por un monto de 50 mil 957 pesos. Con siete claves se encuentra Justina Salinas Jiménez; mientras que con 

seis, cobran Miguel Ángel Baltasar Rodríguez, Demetrio Biñuelo López y Fernando Guzmán Hernández; con cinco se 

enlistan Guadalupe Octavio Vite Serna, Felipe Téllez Marañón, Guillermo Alfonso García Islas y María Guadalupe García 
Ortiz, entre otros. En Hidalgo, según la SEP, hay 3 mil 491 claves de mandos medios, y 19 mil 325 para docentes. 

Administrativas, sólo mil 398. Juan Renato Olivares Chávez, secretario de Turismo en la entidad, según el documento 
digital, se encuentra cumpliendo una comisión del SNTE hasta el 31 de diciembre de 2011, por lo que percibe un sueldo 

de 104 mil 754 pesos, al cual se suma su sueldo de secretario. (Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-Costo de comisionados fantasma asciende a 2 millones 550 mil pesos: De los 28 millones 102 mil 526 
pesos que cuestan los comisionados de Hidalgo; 2 millones 550 mil 803 pesos son destinados al pago de 79 personas 

que no se encuentran adscritas ni a la representación sindical ni a la Secretaría de Educación Pública; es decir, se 
desconoce cuál es su centro de trabajo. Jesús Armenta Novoa encabeza la lista con dos claves, que se indican en el 

portal como "No en catálogo" y cuyo cobro es de 37 mil 709 pesos, la nota sólo describe que se encuentran en otras 

dependencias de Hidalgo. Así como Carlos Chargoy Gallosso, quien con dos claves cobra más de 77 mil pesos, 
recientemente se desempeñó en un cargo menor en el Instituto Estatal Electoral, pero no se reporta un centro de labor 

definido. Chio Estrada Alma Rosa es otra de las comisionadas quien, a pesar de estar en otra dependencia, tiene seis 
claves para cobrar cada quincena. Cuatro son por 3 mil 188 y una por 4 mil 782 y una más por mil 593 pesos. El actual 

coordinador de comunicación social del gobierno estatal, Roberto Pedraza, también se encuentra comisionado a otras 

dependencias y sin estar catalogado mantiene un sueldo de mil 603 pesos, con los cuales se mantienen por una plaza por 
horas de nivel secundaria. Quien no se encuentran en el listado es el diputado federal Héctor Pedraza Martínez, quien 

tiene una sueldo de 47 mil 874 pesos, pero según se indica en su expediente tiene una comisión de la representación 
sindical y está adscrito al SNTE Hidalgo. (Miriam Avilés, página 05) 

Criterio-Hay aviadores en todos los terrenos: Dirigentes comunales, regidores, así como funcionarios y hasta uno 

que otro cantor, están contemplados dentro de los más de 28 millones de pesos que gasta la Secretaría de Educación 
Pública de Hidalgo para consentir a sus comisionados. Además de la abultada lista de comisionados sindicales, existe otra 

que contempla a aquellos que supuestamente se encuentran en otras áreas de gobierno, aunque no dejan de cobrar, 
hasta en dos ocasiones, dentro de la misma administración estatal. La publicación del primer trienio que hace la SEP, 

deja ver algunos integrantes de la clase política que despacha en alguna otra área tan distinta a la educación, pero que 

ello no los exime de cobrar cantidades que van desde unos tres o cuatro mil pesos, hasta arriba de los cien mil. Al cotejar 
el directorio del Poder Ejecutivo, se encuentra de manera visible Roberto Pedraza Martínez, actual coordinador general de 

Comunicación Social de la administración del gobernador Paco Olvera, el cual devenga apenas mil 603 pesos. Otro que 
llama la atención es el actopense Jairo Angulo Vargas, actual director general del Instituto de Atención para los Adultos, 

quien logró beneficios económicos de la nómina educativa 9 mil 324 pesos. De la misma manera como vemos a 

funcionarios estatales, observamos la presencia de algunos ex presidentes municipales y ahora coordinadores regionales, 
tales como el de Molango, David Velasco Vite, o quien también dejó ese encargo en Tepeji, Julio Estrada Basurto. En la 

larga lista de los comisionados, que son por decisión del Poder Ejecutivo, también se encuentran algunos regidores y 
hasta un presidente municipal electo, el de Francisco I. Madero, pues resulta que Joel González Gómez, que obtuvo la 

elección con la bandera del PRI, percibió durante los primeros 90 días del año, cerca de 60 mil pesos. Los regidores que 
también cuentan con esas prebendas, tanto en funciones, como electos, está Epifanio Merlo Vargas, de Pachuca, que 

ganó 48 mil pesos o bien el regidor electo Andrés Sevilla Carranza, quien disfruta de esa gran prestación que le permite 

ganar hasta 63 mil pesos en un trienio, sin necesidad de pararse frente a grupo. Hay otros casos hasta pintorescos, 
porque resulta que el comisionado es un líder campesino del Valle del Mezquital, que durante las últimas semanas ha 

cobrado relevancia porque ha organizado algunas manifestaciones. La última de ellas ante las autoridades de Salud, por 
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el deficiente servicio. Resulta que este líder de la Central de Lucha Campesina, Juventino Cortés Xaxni, tiene nada menos 

que tres plazas y que le arrojaron ganancias por más de 16 mil pesos sin necesidad de asistir a dar clases en la 

secundaria a que está designado. Nombres: Raquel de la Concha Meneses, esposa de Mariano Escorcia, alcalde electo 
de Zapotlán, goza de tres claves que le dieron de ganancia cerca de 49 mil pesos. Carlos Gayosso Chargoy fue 

coordinador municipal del IEE y también cobró en la SEPH, algo así como 75 mil 351 pesos. Armando Cornejo Vargas 
alcanzó a devengar 66 mil pesos mientras trabaja en la SEP federal. Efrén Fayad Islas, director de la Casa de la Cultura 

en Huejutla, obtuvo 60 mil pesos. Alfonso Guillermo García Islas, actual integrante del CCC, no dejó su trimestre por 

menos de 80 mil pesos con sus seis claves. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Gobierno federal reclama 160 mdp: a titular de la Secretaría de Finanzas y Administración del gobierno del 

estado, Nuvia Mayorga Delgado, advirtió que a causa de que el gobierno federal ya dio inicio a los cortes fiscales de 
2011, la entidad pudiera perder recursos estimados en 160 millones de pesos. Además, la funcionaria estatal señaló que 

estos recursos se encuentran destinados a diversos proyectos prioritarios para el estado; no obstante, gobierno federal 

reclama ya su devolución bajo el argumento de que no se ejercieron en el presente ejercicio sin tomar en cuenta que 
éste aún no finaliza y faltan cinco meses para su culminación. Mayorga Delgado confirmó que esta situación se 

desprende de que "ya empezaron a hacer sus cortes (la federación) desde muy temprano, cuando apenas estamos a la 
mitad del año, y según ellos el recurso no se ejerció, por eso pretenden otorgarselo a la Secretaría de Comunicaciones y 

Transportes (SCT)". La servidora pública estatal dijo también que ante esta situación, el propio gobernador del estado 

José Francisco Olvera Ruiz ha intervenido en el tema y se espera que en los próximos días pudiera tener una audiencia 
con el secretario de Comunicaciones, Dionisio Pérez Jácome, a fin de evitar este agravio a las finanzas públicas estatales. 

La secretaria de Finanzas añadió que las intenciones del gobierno federal son las de redireccionar los recursos asignados 
al estado a otras entidades de la república. "Estamos luchando para que no se los lleven... solicitando que los recursos se 

queden en estado, porque son del estado", apuntó. "Aquí es un tema en que el gobernador tendrá una reunión con el 
secretario de la SCT para que no se utilice como subejercicio el recurso de obras programadas este año, para que así se 

realicen y no se hagan en otros estados y se queden en el estado de Hidalgo", agregó Mayorga. La encargada de 

administrar los recursos públicos del estado puntualizó que la autoridad estatal "dará la batalla" para que los recursos, 
que ascienden a 160 millones de pesos y que faltan por ejercer, se ejecuten en los proyectos programados para este 

año, los cuales están planeados para desarrollarse en diversos puntos de la geografía de la entidad. (Emmanuel 
Rincón, página 06) 

Criterio-Enroques son ajenos a resultados de elección municipal Moctezuma: "Los cambios en la administración 

pública estatal no tienen ninguna relación con resultado electoral alguno, sólo obedecen a periodos y ciclos que 
corresponden a la dinámica gubernamental", aseguró el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, al referirse 

a los enroques directivos de la presente administración. Contundente, expuso que los cambios en la administración "son 
simplemente etapas, periodos y ciclos que corresponden a una dinámica gubernamental, no tienen nada que ver con 

esto", en referencia a la jornada del 3 de julio pasado. Además, auguró que seguramente los enroques continuarán en 

las dependencias. Cuestionado sobre qué porcentaje de cambios aún se perfilaría en próximo días, el encargado de la 
política interna del estado expuso que "la administración pública siempre es dinámica, no se puede marcar con 

porcentajes, (los ajustes) se dan de acuerdo al esquema que el gobernador está implementando". DAÑOS POR 
ARLENE: A pregunta sobre las evaluaciones que se realizan por los daños que provocó Arlene a su paso por el estado, 

Moctezuma Pereda apuntó que estas labores se encuentran muy avanzadas, a 90 por ciento de su supervisión. También 

confió en que antes de que expire el plazo que dio la federación a la entidad para presentar la evaluación de daños y 
acceder a recursos extraordinarios para la reconstrucción, la entidad estará entregando las carpetas con la cuantificación 

de daños ramo por ramo. "La intención es tenerla con anticipación, ya podemos acceder a todos los lugares siniestrados 
y armar expedientes".(Emmanuel Rincón, página 06) 

Criterio-Llegará AMLO a Ixmiquilpan, con todo y su Morena: El próximo 25 de agosto, el ex candidato 

presidencial Andrés Manuel López Obrador visitará Ixmiquilpan para dirigir un mitin en la cabecera municipal; ello, como 
parte de su Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). La reunión es organizada por el grupo de perredistas que 

apoyaron al ahora presidente electo del PAN. El arribo de López Obrador es coordinado por la agrupación que encabeza 
el ex presidente municipal José Manuel Zúñiga Guerrero, quienes en las pasadas elecciones apoyaron al ahora presidente 

electo de extracción panista y donde incluso obtuvieron la primera segunda y séptima regiduría. Razón por la que esta 

situación ha generado críticas entre la población ixmiquilpense, debido a que AMLO ha manifestado en reiteradas 
ocasiones su rechazo a la alianza con el PAN, pues manifiesta que dicha coalición no tiene ninguna justificación ni 

ideológica ni moral ni legal ni política; por lo que califica de incoherente que el grupo de perredistas que apoyaron al 
PAN, ahora estén preparando la llegada del ex candidato a la Presidencia de la República. Cabe destacar que el motivo de 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

8 de 19 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
88  

 

la visita de Andrés Manuel López Obrador a Ixmiquilpan, es dar a conocer a la ciudadanía sus ejes de trabajo respecto al 

movimiento nacional Morena, el cual encabeza. (Erika Gutiérrez, página 11) 

El Reloj-PEMEX debe explicar explosión en Tula: La explosión ocurrida este sábado en la refinería Miguel Hidalgo, 
dejó ese día dos muertos, Juan Ramón Archila Romero y Fernando Sánchez Serrano, y ayer por la tarde falleció también 

Patricio Rodríguez García, quien había ingresado de gravedad al hospital Central Sur Picacho de PEMEX en la Ciudad de 

México. Ante esto el director de Protección Civil estatal, Miguel García Conde, exigió a Petróleos Mexicanos (PEMEX) dé 
una explicación de lo sucedido al interior del complejo petroquímico. “Por la magnitud del incidente que sin duda es el 

más relevante desde 2001 donde incluso falleció un jefe de bomberos del turno de la paraestatal, vale la pena que 
PEMEX nos dé una explicación de lo que acontece al interior de la refinería porque han ocurrido muchos incidentes”, 

aseveró. El incendio ocurrió en los equipos C103, 3 y 4 durante el proceso de arranque de la planta reductora de 
viscosidad del sector 1, y la paraestatal únicamente reportó a Patricio Rodríguez como herido de gravedad. Sin embargo, 

el director de Protección Civil estatal aseguró que el número de heridos era mayor pero no pudo cuantificar a los 

lesionados debido a la inaccesibilidad de la paraestatal. Tras la explosión y el hermetismo por parte de autoridades, 
García Conde criticó el actuar de la empresa. “Yo lo que lamento es que PEMEX no me haya informado directamente 

salvo tiempo después y de manera muy somera lo que ocurrió, yo estuve ahí pero no me dejaron entrar y sabiendo que 
estuve ahí no me informaron”, sostuvo. Por último, añadió que las autoridades del complejo petroquímico deben informar 

sobre lo sucedido, ya que apuntó que si no se hace esto, generará más suspicacias. (Alejandro Reyes, primera 

plana) 

Sol de Hidalgo-Tres muertos; ahora zozobra: En franca zozobra se mantiene la población de Tula, luego del 

accidente sucedido, la tarde del sábado, en las instalaciones de la refinería Miguel Hidalgo. Incluso la Comisión de 
Derechos Humanos del Estado sugirió a Pemex revisar procedimientos en materia de seguridad. Alrededor de las 15 

horas, una explosión en los equipos C103, 3 y 4, durante el proceso de arranque de la planta reductora de viscosidad, se 

escuchó en colonias enteras de la Ciudad de los Atlantes, causando pánico entre los habitantes. Posteriormente hubo 
otros dos estallidos de menor intensidad y se pudo observar -inclusive a kilómetros de distancia- una enorme columna de 

humo que oscureció, en pleno día, a buena parte de la mancha urbana de Tula. Después de una hora, el incendio pudo 
ser controlado, aunque tres trabajadores, Juan Ramón Archila Romero, Fernando Sánchez Serrano y Patricio Rodríguez 

García, perdieron la vida. Patricio Rodríguez García fue trasladado con quemaduras en el 85 por ciento de su cuerpo al 

hospital de Pemex, en Picacho, y, la mañana de ayer, finalmente se informó de su muerte. La Comisión de Derechos 
Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), a través de su Visitaduría Regional en Tula de Allende, expresó sus 

condolencias a los deudos e instó a Pemex a cumplir con sus obligaciones patronales y a redoblar sus medidas de 
seguridad. El organismo expresó su interés a efecto de que Pemex revise procedimientos dentro de la refinería Miguel 

Hidalgo, que en materia de seguridad debe observar a fin de evitar situaciones como la ocurrida la tarde del sábado. 
Sugirió redoblar seguridad a efecto de evitar poner en alto riesgo a los propios trabajadores petroleros y evitar un 

ambiente de incertidumbre y desconfianza entre la ciudadanía que, asegura, "percibe una actitud de opacidad" por parte 

de esa empresa descentralizada. Lidia Ramírez Cruz, visitadora regional de la CDHEH en Tula, hizo patente la 
preocupación de los hidalguenses por la falta de información oportuna que caracterizó la situación vivida el sábado y 

ocasionó un ambiente de alarma en la región al enterarse de lo sucedido por las redes sociales, sin que una información 
mínima por parte de Pemex lo confirmara o desmintiera. Lamentó que sólo tres horas después del incidente Pemex 

emitió un boletín de prensa, donde pareció privilegiarse el hecho de que el proceso de producción no se había alterado, 

lo cual confirma la carencia de sensibilidad de parte de los responsables de operar la planta. En igual sentido de 
pronunció Miguel García Conde, director de Protección Civil en el estado, quien recriminó que en todo incidente que se 

suscita en el interior de la planta se mantiene un lamentable hermetismo que finalmente sólo contribuye a incrementar el 
temor entre la población. Dijo que en todo hecho de esa naturaleza en las instalaciones de la refinería la participación de 

los elementos de Protección Civil del estado queda totalmente reducida y no se da ni la cortesía de la información.. 

Habitantes de Tula recordaron que apenas el 22 de junio pasado aconteció primero un estruendo y luego era visible un 
siniestro en la Miguel Hidalgo.. Esa ocasión, se reveló que hubo una fuga y posterior incendio en lo que Pemex definió 

como un cambiador de calor EA-107-D de la planta combinada del Sector Uno. Esa vez, afortunadamente no hubo 
lesionados, de acuerdo con la versión oficial de Pemex. Las instalaciones de Pemex en Tula ocupan una superficie de 749 

hectáreas. Esa refinería es considerada como una de las más importantes del país, por su capacidad instalada y porción 
del mercado que controla, pues procesa 24 por ciento del crudo total que se refina en México. La Miguel Hidalgo cuenta 

actualmente con una capacidad de refinación de 325 mil barriles por día. Su área productiva está integrada por diez 

sectores que incluyen plantas de proceso, ecológicas, sistemas de bombeo y almacenamiento de productos, así como un 
sector de servicios auxiliares. (Javier Martin, página 10) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 19 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
99  

 

El Independiente-Hidalgo ocupa lugar 28 en control de confianza SNSP:  Hidalgo ocupa el lugar nacional 28 

respecto a la evaluación de control de confianza de sus altos mandos, por tener 60 por ciento de sus funcionarios 

registrados para someterse a la prueba, informa el Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP). Se coloca sÃ³lo por 
encima de Chihuahua, Guerrero, Estado de México y Yucatán; de los cuales, los dos Últimos presentan cero en el 

porcentaje de elementos evaluados. En contraparte, el SNSP ubica a 11 entidades que ya cumplieron al 100 por ciento 
con el proceso. Los funcionarios hidalguenses que ya se sometieron al examen de control de confianza están el secretario 

de Seguridad Pública Damián Canales Mena y el procurador de Justicia Alejandro Straffon Ortiz, a quien ya se le notificÃ³ 

la aprobaciÃ³n de la prueba. Otros que ya pasaron por el escrutinio del organismo federal son: Nicolás Ramírez GÃ³mez, 
secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública; los titulares de las policías preventiva y ministerial y, 

recientemente, el secretario de Gobierno Fernando Moctezuma Pereda. Quienes que faltan por cumplir el trámite son tres 
subprocuradores y el subsecretario de Seguridad Pública. Según el gobernador Francisco Olvera, los funcionarios no han 

acudido porque no han sido nombrados o ratificados en sus respectivos cargos, según corresponda. De acuerdo con la 
informaciÃ³n publicada por el SNSP en su portal electrÃ³nico, al corte del 28 de junio, 313 altos mandos han pasado por 

la evaluaciÃ³n de control de confianza, lo que representa el 83.47 por ciento nacional. En entrevista realizada hace unas 

semanas, el investigador de la Universidad AutÃ³noma del Estado de Hidalgo Cuauhtémoc Granados Díaz considerÃ³ que 
dicha evaluaciÃ³n no garantiza acabar con la delincuencia y la criminalidad que asecha al país. Más bien se trata de una 

medida orientada a tener certeza sobre los perfiles de quienes conforman los cuerpos de seguridad. (Gerardo Neria, 
página 04)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Pachuca capta más de 5 mdp por pago de multas: En los primeros seis meses, el municipio de Pachuca 

recaudó cinco millones 381 mil 836 pesos por concepto de multas de tránsito, según la solicitud de información 89711-
002. Al respecto, la alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo, indicó que los recursos se van al presupuesto de los 

programas habituales del municipio. “Todo se suma a la cuenta única de administración municipal, quiero decir que todo 
lo recauda Servicios Municipales, Seguridad Pública, la propia Secretaría General, todo se centraliza y eso sirve para la 

operación general del municipio, no es exclusivo para la Secretaría de Seguridad Pública, todo entra en una sola bolsa y 
de ahí se el da el destino de acuerdo al presupuesto que se elabora con anterioridad”. Según la solicitud de información, 

las infracciones más comunes son: estacionarse en lugar prohibido, no respetar el semáforo, para el servicio de 

transporte público, descender pasaje en lugar prohibido, entorpecer el tránsito, no ponerse el cinturón de seguridad, 
manejar en doble sentido, ignorar señalamientos viales o a oficiales y por no portar la licencia de manejo. Sobre las 

multas de tránsito, García Gordillo mencionó que tras la última modificación del reglamento de tránsito (el cual se reflejó 
en la baja de las sanciones económicas), notaron un cambio en la forma de actuar de los conductores en la capital, 

aunque por ello no significa que desde su administración dejarán de trabajar en los temas de prevención entre la 

ciudadanía. Para sí crear la cultura del buen conductor. “Lo que hoy tenemos es una mayor conciencia, también afectó la 
modificación del reglamento se está viendo reflejado. Si bien es cierto que se redujeron las multas en un aspecto, 

también se ha trabajado en la prevención y en la consciencia de los ciudadanos”. Además, la encargada de Casa Rule 
mencionó que otra de las ventajas es que muchas personas aprovechan el programa de descuento en multas, el cual es 

permanente y premia a quienes la pagan lo más rápido posible. “Normalmente traemos el esquema de que en los 

primeros días posteriores de la infracción pueda haber una disminución de la misma si se paga, es un programa 
permanente”, refirió la alcaldesa. Según los datos de Información Pública, el mes donde más se recaudó en materia de 

multas fue enero, cuando la cifra alcanzó el millón 279 mil 328 pesos.  De ahí en adelante, la cifra se fue para abajo, 
pues en febrero se redujo a un millón 51 mil 602 pesos; para marzo fue de 816 mil 836 pesos; abril reportó 781 mil 202 

pesos de ingresos por concepto de infracciones para el municipio; en mayo fueron 731 mil 514 pesos y junio cerró con 
721 mil 351 pesos. En lo que se refiere a conductores detectados en estado inconveniente por el alcohol, en el primer 

semestre del año los elementos de Seguridad Pública municipal multaron a 501 personas por este concepto, lo cual 

genera recursos para el municipio. Claves-Quejas  • Tras las primeras modificaciones al Reglamento Vial de Pachuca 
hubo inconformidad de algunos sectores de la población, en especial los conductores del servicio público. • Los choferes 

argumentaron que las multas eran excesivas, por lo que se negaron a pagarlas hasta que no se modificaran para 
hacerlas más acordes a sus ingresos que a su juicio son de los más bajos. • Tras la reducción de las multas, el pago de 

éstas se regularizó hasta alcanzar los cinco millones en el primer semestre de 2011, cifra que está dirigida a los diversos 

programas del municipio. (Alejandro Suárez, página 09) 

El Reloj-Por lluvias cambio de luminarias podría retrasarse: El secretario de Servicios Municipales de Pachuca, 

Héctor Fragoso, informó que debido a las fuertes lluvias que se registraron a principios de julio, la empresa Luxtronic no 
entragará el proyecto terminado en el día fechado, 20 de agosto, ya que por una o dos semanas las lluvias retrasaron la 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/40248-20110801-p4-n1
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-12825.html
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sustitución de las lámparas. El funcionario municipal además explicó que otra de las problemáticas que encontró la 

empresa fue que algunas lámparas son más antiguas que otras, por lo que las piezas que se requieren para su cambio no 

las encuentran fácilmente, por lo que implicó el tiempo para encontrar las piezas precisas y eso implicará que se alargue 
la fecha de entrega. “La problemática que Luxtronic ha encontrado fue que primero las lluvias retrasaron la sustitución de 

luminarias, además que algunas lámparas antiguas requieren de nuevas piezas que muchas veces ya no existen en el 
mercado, situación que probablemente arroje algunos contratiempos, pero la alcaldesa Geraldina García, recomendó a la 

empresa, dé cumplimiento al calendario establecido para el cambio de luminarias”, afirmó el titular de la dependencia. 

Héctor Fragoso precisó que ante los contratiempos, la empresa aumentó el número de cuadrillas, dos con seis personas 
cada una en el turno matutino y en el vespertino una más con siete personas. Hasta el momento, El Arbolito, Barrios El 

Porvenir, Barrio la Cruz, La Surtidora, Piracantos, Tlapacoya, San Antonio, San Javier y Punta Azul son las colonias en las 
que ya hicieron el cambio de luminarias, así como en barrios y bulevares. Por último, Fragoso Ortiz dijo que de igual 

forma ya dieron la atención del cambio en bulevares como el de San Javier, Colosio, Javier Rojo Gómez y en los otros 
nueve con los que cuenta la ciudad, “en total ya se sutituyeron más de 14 mil luminarias”. (Yina Bautista, página 04) 

Sol de Hidalgo-"Cada día es una prueba": Geraldina: A menos de seis meses de que termine su mandato como 

presidenta municipal de Pachuca, Geraldina García refrenda que se ha esforzado al máximo por servir con 
atingencia."Cada día es una prueba; cada día es diferente y cada día mantengo el mismo espíritu de ser eficiente en la 

administración". Cita que tiene a su alrededor a un apto grupo de colaboradores que no se apartan de una línea de 

trabajo ordenada "en donde lo importante es satisfacer necesidades de una capital del estado en impresionante 
crecimiento". Manifiesta, directa, franca, como siempre lo ha sido con este espacio, "que hay un seguimiento puntual de 

lo que se hace. No podríamos funcionar anárquicamente". En igual forma, expresa: "Nunca he albergado malos 
sentimientos de molestar a nadie". Expone de lo suyo. No toca esta vez asuntos políticos. García no siente que el que el 

tiempo se le escurra, acercándola al fin de su gestión. "Hay comienzos y también finales". Indica que los recursos en el 
Ayuntamiento no son tan abundantes como se desearan. "Con los que contamos, cuidamos el gasto; no hay desvíos". La 

alcaldesa apunta que no se anteponen los ingresos al bienestar ciudadano. SIN CARTERA VENCIDA: En el Ayuntamiento 

hay un presupuesto de 500 millones, números cerrados. El 70 por ciento se dedica a gastos de operación. "Únicamente 
en alumbrado público se cubren dos y medio millones de pesos. No debemos nada. No hemos caído en cartera vencida. 

Las finanzas son sanas. La inversión es responsable". Acepta que a veces los servicios no se satisfacen con exactitud. 
"Llegamos a tener rezagos en la recolección de basura. En el programa de bacheo, por hoy, acometemos bulevares y 

avenidas más importantes. Las lluvias aceleran el deterioro, pero aún así, apenas repusimos íntegramente seis calles en 

la Aquiles Serdán". Se reciben fondos federales y apoyos estatales, "eso hace que nuestra tarea pueda ser ascendente. 
Tengo, debo hacer lo que me toca en mi momento". No se evade a lo que pudiera ser su momento. Es chispeante en la 

respuesta: Mi próximo porvenir; muy cercano es el 4 de agosto: cumplo 50 años. Y tarareo par mi coleto aquello de 
'como han pasado los años', sin que me angustie. Tengo una familia consolidada, con un esposo que siempre me ha 

apoyado y dos hijos que me colman de amores. Jamás he albergado prejuicios con la edad. Me siento afortunada de ser 

casi una mujer de cinco décadas. A veces si ayuda una repintadita por aquí o por allá, el correcto y adecuado rimel en las 
pestañas, pero a la postre no existe nada contra el avance de la naturaleza. Y qué bueno. No nacimos para ser 

inmortales". Después de eso, dice Geraldina García, está el continuar con lo que le corresponde "hasta el último minuto 
que determina el mandato. En el invernal enero del 2012". CAMBIO DE LUMINARIAS: Destaca transformaciones que se 

han impreso a la ciudad y que han iniciado el cambio de más de 20 mil luminarias, que en cinco años van a significar un 
ahorro del 30 por ciento en consumo de energía eléctrica. "Nos significó un costo de aproximadamente 55 millones, que 

se pagaran en cinco años. Se les llama de luz cálida". Recuerda, que su calidad de alcaldesa osciló entre algunas 

impugnaciones, porque el cargo lo había instruido el Congreso del Estado. "Se respetó la voluntad de la Asamblea. 
Municipal Fue decisión colegiada Quizá la especulación se hizo relevante porque jurídicamente en el país no había un 

precedente. La Suprema Corte al final acató la facultad intrínsica de la Asamblea. "En esos días nunca pensé en 
cuestiones personales. Se acataron preceptos estrictamente jurídicos". Aboga, consiente, en que el programa 

Alcoholímetro debe ser más amable y no represivo. "Es el justo intento de abatir accidentes provocados por el consumo 

inmoderado de bebidas etílicas. No hay tras de él, en entretelones, búsquedas de tipo económico para nuestro erario. 
Eso no nos mueve". En la seguridad del municipio, declara que alejado de lo meramente administrativo, lo otro "queda 

en manos de quien es un experto en el tema: el secretario de Seguridad Pública Damián Canales". En el tiempo que ha 
estado al frente del Ayuntamiento califica que se ha mantenido en operación una buena policía. "En lo que a mí 

concierne, mi conciencia está tranquila. Nunca nadie me ha amenazado. Mi vida ha estado salva de acechanzas". Al 
cuestionarle que en algunos eventos pudiera parecer impuntual, confiesa: "La verdad, la verdad, no puedo ser perfecta, 

pero no es porque lo busque intencionadamente. Tantas ocasiones ha ocurrido que voy en tránsito y recibo llamadas 

para algo importante. Y lo resuelvo, pero a costa de minutos que me llegan a retrasar a un destino ya agendado. 
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Prometo, salvo imponderables, seré más cuidadosa en este rubro". Lo único seguro que anticipa, después de que 

concluya en enero su responsabilidad "es que tomaré una semana completa de asueto, que hasta ahora no he disfrutado. 

Me voy por siete días..." -¿Y después? "Quizá buscarme otro peldaño en mi carrera; quizá tener la opción de un escaño 
en el Congreso federal, u otro tipo de puesto. En esto nada está decidido. Ni me apura". (Ojo Política) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Huestes de Ebrard y AMLO rompen tregua: Simpatizantes de Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López 
Obrador fortalecieron ayer sus estructuras para pelear la candidatura presidencial de las izquierdas rumbo a 2012. Ayer 

fue presentado en la Ciudad de México el movimiento Demócratas de Izquierda, cuyo principal promotor es Jesús Ortega, 

líder de Los Chuchos, y que apoya las aspiraciones del jefe de Gobierno del Distrito Federal. Mientras tanto, en Tabasco, 
el presidente del Movimiento Nacional por la Esperanza, René Bejarano, comenzó un recorrido nacional para impulsar la 

candidatura presidencial de Andrés Manuel López Obrador, a quien consideró el mejor prospecto para abanderar al 
bloque de izquierda en la elección del próximo año. En la presentación del movimiento Demócratas de Izquierda, Ebrard 

fue el orador principal y estuvieron presentes dos corrientes del PRD: Nueva Izquierda y Foro Nuevo Sol, además de 
distintos sectores de la sociedad representados a través de la feminista Martha Lamas, Aram Barra, representante de la 

juventud, Angélica Ortiz, activista en derechos humanos, así como Luis Fonserrada, director general del Centro de 

Estudios Económicos del Sector Privado.  También acudieron los gobernadores de Guerrero, Ángel Aguirre ,y de Sinaloa, 
Mario López Valdez. Este último apenas el miércoles pasado acudió a una cena en apoyo a la precandidatura del panista 

Ernesto Cordero. En su discurso, Marcelo Ebrard aseguró que el cambio en el país vendrá sólo de la visión progresista de 
las fuerzas de izquierda y advirtió que el regreso al siglo pasado no es opción, por el contrario, es una salida equívoca.  

“El regreso no es opción, tenemos que ir hacia adelante, y quien va a conducir y quien puede proponer es exactamente 

la filosofía, la forma de pensar del progresismo de las izquierdas mexicanas”, señaló. El jefe del GDF afirmó que “sería 
ingenuo y equivocado suponer que un cambio de tal magnitud, que una propuesta tan distinta como la que México hoy 

reclama, va a provenir de quienes han llevado a cabo en los últimos 30 años, otra filosofía y otra política”. Ebrard negó 
que la presentación de ese movimiento promovido por la corriente perredista Nueva Izquierda, y que convoca a distintos 

sectores de la sociedad sin filiación política, sea su destape como precandidato a la Presidencia; sin embargo, fue el 
orador principal y aprovechó para delinear propuesta de gobierno. “No se trata de un destape ni de un evento partidista, 

tampoco de otra facción o un movimiento contra nadie”, aseguró entre porras, aplausos y el sonido de matracas en su 

apoyo. A su vez, Jesús Ortega, promotor de Demócratas de izquierda, advirtió que las alternativas para el país son “un 
retorno al pasado, una continuidad estéril o una polarización que confronta y destruye; ante esto proponemos otro 

camino, el que hace de cada uno de los mexicanos un agente del cambio a través de la participación ciudadana por el 
rumbo de la democracia, electiva para elegir y efectiva para convivir en la legalidad, la justicia y la equidad”. En su 

discurso afirmó que se trata de un movimiento de renovación política, que no apuesta a la violencia y la agresión, así 

como a la crítica estéril, y cuya propuesta es “paz, vía progreso” que busca generar progreso profundo y permanente. 
“Un compromiso inteligente, moderno y sobre todo un camino nuevo, diferente”. “La opción es AMLO” Las estructuras 

de Andrés Manuel López Obrador también se movilizaron ayer, y desde su tierra natal. Luego de concluir con el recorrido 
por los 40 distritos de mayoría del Distrito Federal, “donde juntamos a decenas de miles”, y previo a comenzar este lunes 

el recorrido por los 45 distritos del Estado de México, René Bejarano acudió a la tierra de López Obrador para recibir de 

los integrantes de su movimiento la confirmación de que apoyarán la causa del tabasqueño. “En 2006 ganó Andrés 
Manuel, no tenemos duda que la primera la ganó pero se la arrebataron, ahora en esta segunda ocasión también va a 

ganar porque es el mejor candidato”, dijo en un mitin. Acompañado de su esposa, la secretaria general del PRD, Dolores 
Padierna, el ex secretario particular de AMLO tomó protesta a los coordinadores municipales de Izquierda Democrática 

Nacional en Tabasco. “Estamos iniciando este recorrido nacional para consultar a los mexicanos la propuesta en torno a 
la candidatura de Andrés Manuel López Obrador y en general en el país la respuesta es muy buena”, dijo Bejarano. 

“Confiamos que la gente va a despertar y reaccionar porque la continuidad del PAN no es posible y el regreso del PRI es 

peor, la opción es López Obrador”, indicó el líder de IDN, una de las principales corrientes del Partido de la Revolución 
Democrática. Bejarano pronunció ayer en Tabasco un discurso de 46 minutos, esencialmente a favor de López Obrador, 

en un pequeño salón de la periferia de Villahermosa. En el evento, los congresistas aprobaron un pronunciamiento de 
Izquierda Democrática Nacional a favor de la candidatura del ex jefe de Gobierno del DF. De su parte, Dolores Padierna 

aseguró que respeta las aspiraciones de Marcelo Ebrard, pero refrendó que quien representa a la izquierda es López 

Obrador, de quien destacó es el único de los precandidatos presidenciales que ha presentado un proyecto de gobierno, 
“pues no le conozco ningún proyecto a Marcelo, ni al PAN ni al PRI”. Entrevistada al término del evento, Padierna anticipó 

que el candidato de una eventual coalición izquierdista será el tabasqueño porque “es el único que ha recorrido todo el 
país, que reúne una fuerza popular enorme, que tiene un proyecto alternativo de nación y que goza del cariño de 
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millones de mexicanos”. Luego de señalar que impulsarán el método de consulta a las bases para seleccionar al 

abanderado presidencial, Padierna dijo estimar y reconocer a Ebrard. “No le quitamos ningún mérito, pero es AMLO quien 

sigue estando en primerísimo lugar de las preferencias y tiene el poder suficiente para ganarle a la derecha con un 
planteamiento muy claro para solucionar los problemas del país, eso es lo que cuenta”. Padierna dijo que “el tiempo de 

López Obrador no pasará hasta que se resuelvan los problemas del país”. (Liliana Padilla, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Crónica-Vocales extraviadas:  

Senadores: La próxima estación electoral en el recorrido hidalguense es la renovación del Congreso de la Unión y el 
apartado de las senadurías reviste especial interés. Al referirnos al tricolor debemos puntualizar que los espacios 

correspondientes a nuestra entidad serán definidos por cuatro figuras preponderantes: Humberto Moreira, dirigente 
nacional del PRI; Enrique Peña Nieto, virtual candidato a la presidencia y actual gobernador del Estado de México; el jefe 

político de Hidalgo, el gobernador Francisco Olvera y quien se convirtió en el líder del grupo priista más poderoso de la 

entidad y operador cercano de Peña, Miguel Osorio. El propio ex gobernador Osorio podría ocupar una candidatura al 
senado, circunstancia que ya se comenta en los círculos locales y nacionales. Otro nombre incluido en la lista es el del ex 

gobernador Manuel Ángel Núñez. Apartado especial merece el actual diputado federal Canek Vázquez, que además de 
contar con un amplio trabajo, es hombre de todas las confianzas del senador Manlio Fabio Beltrones, personaje cuya 

estatura política lo ubica como el único en todo el concierto nacional con posibilidades de pelearle a Peña la candidatura 
tricolor a la presidencia. En un escenario de negociación Peña-Beltrones la posibilidad que Canek Vázquez vaya seguro 

con una candidatura al senado por Hidalgo es amplísima. Carolina Viggiano, diputada federal, tiene una extensa carrera 

con resultados exitosos, mujer talentosa, estandarte de su género en el priismo. También esposa del gobernador electo 
de Coahuila, Rubén Moreira, además cuñada del presidente del CEN tricolor Humberto Moreira. Esta posición puede 

revertirse para Viggiano Austria, ya que su nominación sería cuestionada al interior del priismo, acusando a Humberto de 
acaparar candidaturas, primero con su hermano en Coahuila y luego con su cuñada. José Antonio Rojo, ex diputado 

federal, es el aspirante natural a la cámara alta. Se habla de que José Antonio Rojo aceptó declinar en la carrera por la 

candidatura del PRI al gobierno de Hidalgo, el año pasado, a cambio de un lugar en la lista de aspirantes a senadores, 
pero nunca hay certeza. Jorge Rojo, hermano de José Antonio y coordinador de la bancada priista en San Lázaro, es otro 

de los que se nombran como posible, aunque es muy complicado imaginar un panorama político sano con los dos 
hermanos Rojo proclamados candidatos al senado al mismo tiempo. David Penchyna, diputado federal por el distrito de 

Tulancingo y uno de los políticos más inteligentes que cruzaron la escena en los últimos años; sin embargo, su trato y 
ausencia de liderazgo o grupo que lo proyecte es un obstáculo casi insalvable para sus anhelos. Pese a ello, el talento del 

diputado seguramente le permitirá establecer acuerdos a escala nacional para tratar de influir a su favor, pero sólo desde 

ese plano. El presidente del PRI en Hidalgo, Omar Fayad, es aspirante al senado quien erróneamente, se dice, está 
descartado. Sus detractores políticos, obviamente también aspirantes a esa representación, promueven ataques y exigen 

ver los resultados electorales como pretexto ideal para sacarlo del PRI. Los señalamientos al nacido en Téllez dejan en 
claro que más allá de buscar un chivo expiatorio por los resultados de la contienda pasada, desean quitarle toda 

aspiración a una senaduría. Pero Fayad Meneses es, junto con Miguel Osorio, Canek Vázquez y Carolina Viggiano, el 

único que tiene la aprobación de los cuatro grandes votantes. Fayad dijo que no puede ser juez y parte en la selección de 
candidatos al senado; porque esos abanderados serán aprobados exclusivamente por el cónclave Peña-Moreira-Olvera-

Osorio y ahí el ex secretario de Educación tiene vigentes sus aspiraciones. Tema aparte será si consolidan alianzas con el 
PVEM y ahí aparece la figura de Cuauhtémoc Ochoa, o con el Panal, donde se ve a Moisés Jiménez. (Andrés Torres, 

página 03) 

Crónica-Agujeros Negros… 

Mineral de la Reforma, la batalla: Mineral de la Reforma, uno de los municipios de mayor crecimiento poblacional del 

país, concentra la atención de la opinión pública estatal porque es motivo de la más intensa batalla legal en los tribunales 
electorales entre los partidos Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI), debido a la reducida diferencia a 

favor del panista Luis Enrique Baños, y el priista Filiberto Hernández, de sólo 48 votos. Este proceso electoral se animó 
desde la interna del PRI, donde se daba como hecho la postulación de Raúl Camacho, que dos años atrás recibió la 

promesa por escrito de ser candidato; sin embargo, no se la cumplieron y buscó serlo por el Partido del Trabajo (PT) y 
luego por Hidalgo nos une, que el PAN formó con el de la Revolución Democrática (PRD). Tras negociaciones poco claras 

se insistió que Raúl Camacho ofertó su apoyo a Enrique Baños, a cambio de la candidatura a diputado federal por el PAN; 

mientras en el PRI y en el equipo de campaña de Filiberto Hernández, cometieron errores al no sumar a todos los 
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actores, en particular a los que quedaron en la orilla, lo que tuvo un costo. Durante la jornada del tres de julio, la 

contienda se aderezó con la detención de operadores del PAN que “apoyarían” las campañas de Pachuca y Mineral de la 

Reforma, pero que se concentrarían en el segundo, por las diferencias con la candidata de la capital Gloria Romero y 
Xóchitl Gálvez, además el PRI acusó de traición a Nueva Alianza (Panal) que veladamente apoyó a sus adversarios en 

estas municipalidades. La posibilidad de una voltereta, dicen conocedores, es posible por la pequeña diferencia y los mil 
320 votos nulos, que con los mil 768 del petista Rodríguez Gaona, sumaron 33 mil 472 sufragios, 43.5 por ciento del 

padrón y cerca de conocerse el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado, que seguro llegará al Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación, los abogados de PAN y PRI, sostienen que ganarán la batalla definitiva. 
(Alberto Witvrum, página 05) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

Olvidan reglas de oro en el PRI El PRI es un partido que ha hecho del ejercicio del poder una costumbre que 

molesta a algunos, sobre todo a los que quieren ese poder y a otros muchos les da oportunidad de ser figuras en la 
política, gracias más que nada a reglas que se cumplen religiosamente que le dan unidad, pero sobre todo sentido de 

grupo, con un liderazgo que se respeta y se fortalece para tener un referente que resuelva los escenarios empantanados 
y les permita seguir caminando, pese a los problemas que se presentan en la lucha por el poder afuera del partido y 

dentro del partido. Gracias a esas reglas, la mayoría no escritas pero respetadas por todos, el partido tricolor permanece 

como el partido que es, en este momento con muchas posibilidades de estar nuevamente en Los Pinos en 2012.    
*ACTITUDES RARAS Sin embargo, en nuestro estado en los últimos días se han dado hechos que nos hablan de actitudes 

por lo menos raras en este partido político, concretamente acciones que nos hablan de olvidos de estas reglas de oro. 
LAS REGLAS ESCRITAS  La buena política exige, no sólo a los priístas sino a todos los que se dedican a esta actividad, a 

una serie de reglas que se pueden calificar como escritas por la fuerza de las mismas.  Hablemos de ellas: LEALTAD, que 

cuando se rompe, alegan los que la rompen que obliga pero nunca por encima de las propias convicciones, lo que 
pretende muchas veces justificar actos que lesionan esta regla de oro. En este momento toca a los tricolores analizar 

hasta dónde esta regla de oro ha sido rota, por las causas que sean. La INSTITUCIONALIDAD es otro mandamiento que 
parece lesionado en el partido del bulevar Colosio, entendido esto como la obligación que tienen los que pertenecen a 

este partido de velar por la institución que es, de tal manera que exponer la institucionalidad es atentar contra la esencia 
de su partido. Lo que se ve y todo mundo ha constatado es el rompimiento de una regla que no parece importar mucho, 

pero que si se rompe complica mucho la estabilidad del partido. Nos referimos a NO CONFRONTARSE EN PÚBLICO, que 

en palabras más llanas es: LA ROPA SUCIA SE LAVA EN CASA, y en esta hora parece que la lavan en público. Los hechos 
los conocen todos. Son situaciones que deben preocupar a los priístas, porque si se rompen las reglas algo no camina 

bien y es urgente poner orden en el cumplimiento de estas reglas que le dan sentido a su partido, porque lo que se es 
que estos mandamientos no se cumplen. Si ustedes lo permiten mañana hablaremos de LAS REGLAS NO ESCRITAS, que 

también parecen estar en peligro. (Adalberto Peralta, página 07) 

Uno más uno-Radar Político… 

Sin cambios: Los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado, resolvieron este fin de semana el 

primer bloque de las impugnaciones que partidos políticos y coaliciones interpusieron para tratar de revertir por la vía 
legal, los resultados obtenidos en las urnas el pasado 3 de julio en relación a la elección de alcaldes, síndicos y regidores 

de los 84 municipios de la entidad. Pero contrario al deseo de quienes impugnaron para tratar de ganar en los tribunales 
lo que no fueron capaces de obtener mediante el voto de los electores, los magistrados Alejandro Habib, Martha 

Martínez, Ricardo Baños y Fabián Hernández, confirmaron los resultados obtenidos en los municipios de San Bartolo 

Tutotepec, Juárez-Hidalgo, Tezontepec de Aldama, Tlanalapa, Molango de Escamilla, Agua Blanca, Pacula, Lolotla, Nopala 
de Villagrán y Pachuca de Soto.  Por razones obvias, destaca el caso Pachuca, donde se ratificó al candidato de la 

coalición PRI-PANAL-PVEM, como el ganador de la jornada, se confirmó la declaración de validez de la elección y la 
constancia de mayoría expedida en favor de Eleazar García Sánchez como presidente municipal electo, sobresaliendo que 

para resolver, fue fundamental el dictamen emitido por la Comisión de Auditoría del Instituto Estatal Electoral, en el que 
se determinó que no hay elementos para presumir un presunto rebase en los topes financieros de campaña. Infundados 

fueron declarados los presuntos agravios expresados por Acción Nacional en su impugnación, lo que confirma que en el 

caso Pachuca, los panistas no solo no supieron ganar la elección, sino tampoco el perderla, por ello recurrieron a pelear 
el triunfo en el tribunal pero no aportaron elementos de prueba. SABER PERDER…Quienes también demostraron el no 

saber perder fueron los priistas de San Bartolo Tutotepec, Tlanalapa, Molango, Agua Blanca, Pacula, Lolotla y Nopala, 
cuya derrota en esos municipios la llevaron al tribunal a través de impugnaciones, que de acuerdo a los magistrados, 
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están sustentadas en presuntos agravios que resultaron “inoperantes” según las sentencias emitidas. Pero no solo ellos 

demostraron ser malos perdedores, en el caso de Tezontepec de Aldama, fueron los perredistas quienes impugnaron el 

triunfo que en ese lugar obtuvo el Partido Acción Nacional, pues el PRD no puede aceptar que ese municipio cuyo 
ayuntamiento fue el primero que ganó en Hidalgo en la historia de ese instituto político, haya dejado de ser “bastión” del 

Sol Azteca, que mantuvo su gobierno por tres trienios y esta vez se les escapó. Sin embargo hay que señalar que perder 
Tezontepec de Aldama no es una derrota cualquiera para el PRD, no solo por las razones expuestas, también porqué su 

actual dirigente Pedro Porras Pérez, fue alcalde de ese sitio, al igual que otro ex-presidente estatal perredista, Luciano 

Cornejo Barrera, quienes han logrado ser diputados locales, este último también legislador federal e imponer en a su 
hermano Moisés Cornejo como alcalde para el trienio 2006-2009, por lo que dichos personajes habían constituido en 

Tezontepec su latifundio personal, pero esta vez el rechazo llegó a tal grado que perdieron la elección. Afirman los 
perredistas del municipio, que el mismo Pedro Porras dio la espalda al PRD y que apoyó el triunfo del PAN en el 

municipio, pero que para evitar conflictos con los militancia y simulando estar comprometido con el perredismo, interpuso 
la impugnación aun cuando sabía que los agraviso expresados en ella no tenían ningún fundamento como lo confirmó el 

Tribunal Electoral. ELECCIÓN SINDICAL… Quienes se encuentran en proceso de elección de su comité sindical para el 

periodo 2011-2014, son los empleados del Sector Salud en Hidalgo, mismos que el próximo lunes 8 de agosto cerca de 7 
mil agremiados votarán para designar a quienes integrarán la Sección XX del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Secretaría de Salud.  Compiten por esa posición la actual dirigente Sonia Ocampo Chapa, que al frente de la “Planilla 
Roja” busca la reelección, en tanto aspiran a sucederla en la secretaría general, Elvía Castillo García por la “Planilla Azul” 

y Juan Flores Flores por la “Planilla Amarilla”, cuyos seguidores parecen estarse desesperando ante las pocas 

posibilidades de triunfo, por lo que la elección comienza a generar indicios de violencia. Aunque no se conoció una 
versión oficial en torno a los hechos, se sabe que el 22 de julio se produjo un conato de enfrentamiento entre 

simpatizantes de las planillas roja y amarilla, que pese a que no pasó a mayores, no debe pasarse por alto y al mismo 
tiempo debe ser una llamada de alerta para evitar que el proceso en el SNTSS se salga de control por las ambiciones que 

genera el dirigir la organización sindical. Aunque Sonia Ocampo tampoco ha emitido declaraciones al respecto, en sus 
mítines si hace alusión a lo acontecido, al llamar a sus simpatizantes a que “no caigan en provocaciones, nosotros no 

somos violentos, si ellos agraden nosotros vamos a responder con propuestas” ha dicho la actual líder, que sabe que se 

perfila para continuar al frente de ese sindicato por un periodo más y por ello hasta se ha atrevido a presumir en sus 
reuniones proselitistas que “tenemos el apoyo del diputado”, sin brindar mayores detalles. (Joel Sánchez, página 06) 

Sol de Hidalgo-Los Políticos: La pasada elección de gobernador fue una de las más reñidas en el estado de Hidalgo, 

pero en medio de la pasión y la efervescencia, no hubo actos de violencia ni antes, ni durante las votaciones. EN EL 
MISMÓ CONTEXTO pacífico se verificó la competencia por los ayuntamientos, no obstante que partidos antagonistas, el 

PAN y el PRD, se unieron a fin de intentar ganarle a la maquinaria priista, objetivo que alcanzó magros resultados. A todo 

esto es evidente qué la ciudadanía hidalguense es madura y nada beligerante, en lo general. ADEMAS, HAN JUGADO un 
papel fundamental para preservar esa armonía, en medio de la guerra de partidos, las autoridades, especialmente del 

Instituto Estatal Electoral, que preside Daniel Jiménez Rojo. El consejero presidente del IEE ha encabezado el arbitraje de 
cinco contiendas. En rara vez las pasiones se han desbordado incontrolablemente, salvo en hechos aislados como el 

sucedido en la colonia La Raza, de Pachuca, donde jóvenes activistas del PRI fueran atacadas por vándalos. A Jiménez 

Rojo le resta un año al frente de la institución y parece tranquilo, porque, excepto las discusiones en la mesa y la 
estridencia en los medios, las competencias electorales han sido tranquilas y civilizadas, a lo que contribuye la agilidad y 

confiabilidad del Programa de Resultados Electorales Preliminares... LA DESAPARICIÓN de la figura de arraigo debe ser 
tratada con pinzas por los legisladores hidalguenses. Contagiados por la acción populista del gobierno de Chiapas, ya 

están considerando secundar esa iniciativa. Tendrían que preguntarse si estarían abriendo otra ventana a la impunidad. 
Porque, hoy en día, el arraigo es la única herramienta con que cuenta el Ministerio Público para evitar la evasión de 

probables responsables, frente a un sistema de justicia lento, ineficiente y complicado. A nombre de los derechos 

humanos se daría otro golpe a las garantías de las víctimas para proteger de posibles abusos a los delincuentes. ASÍ QUE 
EN TODO CASO, según algunos conocedores del Derecho, tendría que revisarse la aplicación de los arraigos, haciendo 

correcciones a la reglamentación con objeto de reducir la posibilidad de que inocentes sean recluidos provisionalmente en 
tanto se des-ahoga algún procedimiento... CORRE LA CUENTA regresiva para definir las impugnaciones a los resultados 

electorales municipales del pasado 3 de julio. Ojo: puede haber sorpresas que le den vuelco a las tendencias iniciales. Sin 

duda, la mayor atención estaría puesta en Tulancingo, Mineral de la Reforma e Ixmiquilpán. Las controversias son 
analiza-das en el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo... EL AYUNTAMIENTO de Pachuca debería aclarar si es verdad 

que Grúas Ortigoza es la única empresa autorizada para remolcar vehículos mal estacionados o cuyos conductores son 
asegurados en las garitas del Alcoholímetro.. Este aparente favoritismo mue-ve a la suspicacia, sobre todo por-que son 
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recurrentes las quejas de altas tarifas. NOVENTA Y CINCO por ciento de las superficies cultivables ya están sembradas 

actualmente en Hidalgo, pues, a pesar de sucesivas contingencias, causadas por heladas, sequía de nueve meses y, 

ahora, inundaciones, se espera mantener los mismos rendimientos en producción alimentaria, aseveró recientemente el 
secretario de Agricultura, Alberto Narváez.  (Alejandro Sierra, página 10)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que en su última visita por Ixmiquilpan, el secretario general del PAN, Raimundo Ordóñez, se llevó una 

desagradable sorpresa al ser mal recibido por la militancia, pero sobre todo por el edil electo Cipriano Charrez y toda la 
estructura de la sierra gorda, quienes lo amenazaron con retenerlo por sus pésimas acciones y nulo apoyo en el proceso 

electoral pasado. Cuentan los más cercanos al funcionario panista que tal fue su rabieta que amenazó que de llegar a ser 
presidente blanquiazul comenzará una cacería de brujas en ese municipio, ¿será? 

Que la crisis al interior del PRD está por los suelos, pues con el tema de renovación de su dirigencia, Hugo Jaciel 
Mendoza acusa que la corriente Nueva Izquierda busca imponer a José Guadarrama como presidente del sol 

azteca, mientras que los obradoristas quieren imponer a alguien que garantice votos para Andrés Manuel López 
Obrador, pero lo malo es que no encuentran quien lo haga.  

Que quienes están muy emocionados son los hoteleros de Hidalgo, de quienes se dice, ya se frotan las manos para 
contar las ganancias que les dejó la competencia de pentatlón militarizado, luego de que se quejaran de que durante 

el Mundial Sub 17 en lugar de aumentar la ocupación hotelera, más bien tuvo un descenso. Pero lo mejor fue que esta 
competencia sólo duró un fin de semana y no tuvo tanta logística como el Mundial, que duró un mes y tuvo meses de 

preparación. ¿Cuestión de estrategia? 

Que quienes ahora sí tuvieron el descaro de sentirse orgullosos por su “productividad” son los diputados locales, 

quienes durante todo el primer periodo de sesiones sólo aprobaron dos nuevas leyes, por lo que dicen, hicieron un buen 
trabajo. Pero lo peor, es que dejaron temas importantes en la congeladora como la reforma para el aborto, la ley de 

protección al periodista, tipificar los feminicidios, entre otras. Y se dicen orgullosos... 

Que el director de Seguridad Pública del municipio de Ixmiquilpan, Octavio González Cruz, realizó un convivio al que 

invitó al personal que labora en el cuerpo de seguridad municipal, aún en horas de trabajo, por lo que la ciudadanía se 
mostró inconforme con esa acción, ya que los agentes acudieron a la fiesta con uniforme y además se dice que ingirieron 

debidas etílicas, por lo que por momentos la seguridad en el municipio se vio vulnerable. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Lo que llega al gobierno del estado está bien, pero tenemos algunas dificultades con la delegación de la SCT, ahí 

conseguimos aproximadamente mil 600 millones de pesos.” 

Paula Hernández, diputada federal de Hidalgo, sobre los aproximadamente 160 millones de pesos que la SCT no ha 

entregado al estado.  

“...eso se debió a que Guadarrama haya estado mandando gente a boicotear la afiliación del partido para evitar que otras 

equipos o corrientes crezcan.” 

Hugo Mendoza, representante de la corriente obradorista en Hidalgo, sobre la presunta imposición del senador para 
dirigir al PRD. 

“Para refrendar a la población la unidad que impulsa el priismo en cada responsabilidad que asume para dar continuidad 
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a las acciones.” 

Omar Fayad, líder del PRI en Hidalgo, sobre las constancias de mayoría que entregó a ediles. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que quienes siempre se la pasan diciendo que no cobran en la SEPH como aviadores fueron 
exhibidos ayer por la Secretaría de Educación Pública, que publicó ayer la lista de comisionados del primer trimestre de 

2011. 

Esta incluye también a aquellos que cobran en el sector educativo y no son parte del SNTE, digamos algo así como “jefes 

de vuelo” o parte de la “fuerza área del estado”. Entre los afortunados se encuentran el senadorJosé 
Guadarrama, Fernando Cuatepotzo Costeira, José Guadalupe Salinas Pérez. 

En total, suman 79 trabajadores que no trabajan ni en la SEPH ni en el SNTE, pero siguen cobrando. 

que el que ya se siente el próximo secretario municipal en Pachuca es Juan de Dios Pontigo, quien fungiera como 

coordinador de Comunicación Social del alcalde electo Eleazar García, durante su campaña. 

Entre sus allegados, señalan, Pontigo ha insistido en que es casi un hecho que sea el funcionario de confianza de 

García. 

que la delegación de la Policía Federal en Hidalgo se quedó sin cabeza debido a las diferencias entre el personal y la 
titular de la Procuraduría General de la República, Marisela Morales Ibáñez. 

De esta forma, el delegado David Magaña Muñoz renunció a su cargo la semana pasada, sumándose a una ola de 
renuncias de delegados estatales, tras la depuración que ha intentado realizar la procuradora. 

que si usted ha visto movilización de la policía federal y del Ejército mexicano cerca de la ex hacienda de la Concepción 
no se debe a que estos resguardaran a los cientos de hijos de burócratas que ahí toman sus cursos de verano. 

No, la verdad es que hay un solo menor que ha puesto de cabeza a la zona, es el hijo del presidente de la 
república,Felipe Calderón Hinojosa, quien por cierto estuvo este sábado las instalaciones de los Tuzos del Pachuca en 

una visita relámpago para ver cómo su hijo entrenaba con el club Pachuca. 

Quién fuera hijo de un Presidente. 

que vaya que los párrafos que esta columna esgrimieron la semana pasada le pegaron duro a la delegada del 
IMSS,Marisol Vargas, quien mandó a sus subordinados a votar en el ejercicio panista para elegir candidatos para 

senadores y diputados rumbo a 2012. 

Su “popularidad” es tal que en unas horas desbancó incluso a Xóchitl Gálvez, quien suena fuerte para este cargo. 

que al diputado local por Huejutla, Joel Nochebuena, le llovieron reclamos en la comunicad de Achiquihuixtla, 
Atlapexco, durante una gira realizada recientemente. El ex alcalde, acusaron sus ex gobernados, les quedó tan mal que 
de manera inexplicable desapareció 300 mil pesos etiquetados para una obra de un sistema de agua potable, los cuales 

recibió y nunca construyó. (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo, a través de su visitaduría 
regional en tula, lamentó el fallecimiento de tres trabajadores de Petróleos Mexicanos a causa de la explosión sucedida 

en la refinería Miguel Hidalgo, la vez que instó a Pemex a cumplir con sus obligaciones patronales para ellos, y quienes 

resultaron lesionados… (redacción, primera plana)  
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Independiente-El Socavón: Pemex, otra vez, al banquillo de los acusados (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes:  

Tras abrirse en el PAN-Hidalgo el periodo de inscripción para quienes pretendan ocupar la dirigencia estatal, en 
las filas de esta agrupación hay completo silencio sobre los perfiles que podrían contender por el cargo. 

Hasta el momento sólo se ha perfilado el secretario general Raimundo Ordóñez Meneses, aunque no pueden 
descartarse otros actores representativos del blanquiazul, como el ex delegado de la Sedesol, Carlos Villegas Flores –

quien en el proceso pasado perdió ante Gonzalo Trejo Amador-, la diputada federal Gloria Romero León e incluso la 
legisladora local Yolanda Tellería Beltrán, quien contaría con el apoyo de su esposo, Daniel Ludlow Kuri. 

En el PRD, Voces de Radio Pasillo comentan que Pedro Porras Pérez ha sabido aprovechar las coyunturas políticas 
para mantenerseal frente del Comité Ejecutivo Estatal. 

Y es que, según el calendario “normal”, la renovación de la cúpula amarilla debió realizarse desde marzo pasado, pero 
para no interferir en las elecciones municipales del 3 de julio el proceso se pospuso para agosto. 

Ahora, el originario de Tezontepec de Aldama salió con que su relevo se llevará a cabo hasta septiembre o “a más 

tardar” en octubre. 

Suena en Radio Pasillo que el PT no buscará alianzas con Acción Nacional para las elecciones federales de 2012, 

donde se prevé que el candidato presidencial de la agrupación de la estrella sea Andrés Manuel López Obrador. 

Además del histórico rechazo del tabasqueño contra todo lo que significa PAN, se dice que el “presidente legítimo” de 

México ya giró la instrucción a las dirigencias nacionales de izquierda de no adelantar, bueno, ni siquiera 
imaginar, una coalición con el partido del “gobierno espurio” que encabeza Felipe Calderón Hinojosa. 

En Radio Pasillo se escucha que será hasta diciembre cuando la Secretaría del Medio Ambiente de Hidalgo, a cargo del 

ex diputado local del PVEM, Honorato Rodríguez Murillo, quede formalmente constituida. 

Esto, debido a que el Consejo Estatal de Ecología (Coede) –el cual fue extinguido para crear la nueva dependencia- tiene 

aún proyectos por ejecutar o comprobar ante diversas instancias federales. 

Aseguran los conocedores que la cuestión no es tan simple como pasar muebles de una oficina a otra o sustituir letreros, 

ya que implica todo un proceso de transformación.  

(redacción, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Alejandro Habib: El magistrado presidente del Tribunal Electoral Estatal contribuye al fortalecimiento del 
organismo, de tal modo que la credibilidad es reiterada por la apertura y diálogo que mantiene con los actores y 

dirigentes de las fuerzas políticas de Hidalgo. Además porque durante el lapso en que partidos presentaron sus juicios de 

inconformidad, siempre especificó que la evaluación de estos sería con total apego a la ley. 

Abajo-Severiano López: Al presidente municipal de San Agustín Tlaxiaca el tiempo y el dinero ya no le alcanzan, pues 
faltó una mayor coordinación durante su mandato. Al término de éste son muchos los pendientes y los recursos muy 

escasos, tanto así que de propia boca confirmó que no cuenta con el monto suficiente para concluir las labores 
inconclusas, las cuales heredará al próximo gobierno. 

(Redacción, pág. 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

MENSAJES 

“Lamentablemente falleció el trabajador herido por el accidente de este fin de semana en la Refinería de 

Tula, que estaba internado en el hospital Picacho”, fue la declaración de la cuenta oficial de Petróleos 
Mexicanos en Twitter; sin embargo, hasta las 15 horas de este domingo la paraestatal no había ofrecido 

aún una versión detallada sobre las posibles causas de las explosiones ocurridas la tarde del sábado en la 
capital Tolteca. En estos casos es comprensible que las indagatorias tomen su tiempo, pero también es una obligación 

conocer cuáles fueron las fallas. 

TIEMPOS 

La titular de la Secretaría de Finanzas del gobierno estatal, Nuvia Mayorga Delgado, manifestó que por el 

momento la prioridad para ella es entregar resultados en la dependencia, y por ello todavía no considera la 

aspiración a la diputación federal por su distrito electoral, en esa inteligencia opina que lo mejor es 
esperar los tiempos adecuados, amén de los establecidos por su partido político, el PRI, para definir su 

postura sobre el tema, aunque ya existen los que aseveran que tiene un lugar reservado en el recinto de San Lázaro. 

APUROS 

Quien parece bastante preocupada y anda en busca de apoyo en el gobierno del estado es la presidenta 

municipal de Villa de Tezontepec, Sylvia López González, ya que sus ejercicios fiscales no le cuadran al 
final de su administración. Y luego de que el Revolucionario Institucional perdiera este ayuntamiento en los pasados 

comicios, ahora sólo tiene cinco meses para resolver todas las observaciones que arrojaron las auditorías por 

sus cuentas públicas, ya que a partir del 16 de enero comenzará su gestión la alcaldesa electa, Amalia Valencia Lucio, 
del Partido Nueva Alianza. 

POCO VISTA 

Los siempre atentos grillitos a las actividades legislativas locales indicaron que la diputada priista por el Distrito X de 
Tenango de Doria, Emilse Miranda Munive, durante los primeros cuatro meses de trabajo al interior del 

órgano colegiado, mantuvo una casi imperceptible participación en tribuna, así como muy poca presencia 
en los medios de comunicación, ya que no presentó iniciativas ni propuestas a favor de la población a la cual 

representa. Algo, opinaron, está fallando. 

(Redacción, pág. 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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